

**AL OBSERVATORIO ESPAÑOL DEL RACISMO Y LA XENOFOBIA
(OBERAXE)**

Mi nombre es Miguel Ángel Llamas y soy coordinador de Podemos Castilla y León. Me gustaría poner en su conocimiento la siguiente información para que, en el ámbito de sus competencias, adopten las medidas que correspondan.

Antes de comenzar, quiero darles las gracias por el trabajo que realizan. Tiempo atrás colaboré profesionalmente en el proyecto CISDO con el OBERAXE y pude comprobar el buen hacer y la calidad humana del personal que lo integra. Ojalá contasen con más medios para poder reforzar sus líneas de actuación.

Les escribo porque, en los últimos días, el alcalde de Medina del Campo ha realizado declaraciones xenófobas vinculando la inmigración con un problema de seguridad, lo que ha contribuido a alimentar los discursos de odio también en las redes sociales.

En concreto, el señor Guzmán Gómez ha enviado una carta al subdelegado del Gobierno en Valladolid con consideraciones como estas: “Desde hace unas fechas, se ha detectado la presencia de un grupo numeroso de personas de origen magrebí... La concentración de estas personas en espacios públicos, como calles y parques, donde pernoctan, tienden la ropa y realizan otras actividades cotidianas, ha generado en la ciudadanía una sensación de inseguridad y malestar”. Y añade: “Con el objetivo de preservar la convivencia pacífica y la tranquilidad de los vecinos, le solicito que valore la posibilidad de adoptar las medidas que estime oportunas para reforzar la percepción de seguridad en la zona y garantizar proporcionando a los vecinos mayor percepción de seguridad que no altere la convivencia pacífica en la ciudad”¹.

No es algo nuevo. Ya hace unos meses, el sr. Guzmán Gómez afirmó lo siguiente: “Medina del Campo es una ciudad segura. En temporadas de verano recibimos mucha inmigración que no es civilizada y llevan conductas que no son de personas civilizadas. Aunque me critiquen me da igual pero no queremos ese tipo de personas en Medina. Son delincuentes y vamos a por ellos”².

Las declaraciones de este alcalde del Partido Popular son del todo irresponsables en tanto que estigmatizan a las personas migrantes y agravan la ola racista que sufre España en las últimas semanas. Las personas migrantes en Medina del

¹ <https://www.diariodevalladolid.es/valladolid/250710/272849/alcalde-medina-exige-intervencion-subdelegado-ciudadanos-marroquies-estan-apropiandose-vias-publicas.html>

² <https://www.diariodevalladolid.es/valladolid/provincia/241115/265086/guzman-gomez-recvimos-inmigrantes-son-delincuentes.html>

Campo y en otros lugares trabajan y viven en condiciones de extrema precariedad y vulnerabilidad. Las Administraciones públicas, de manera destacada la Junta de Castilla y León y, también, el Ayuntamiento de Medina del Campo, deberían trabajar para garantizar sus derechos y erradicar los discursos xenófobos.

Soy consciente de que las capacidades de actuación del OBERAXE son limitadas, pero sí creo que la situación que he expuesto merece que, en la medida de sus posibilidades, **lleven a cabo actuaciones específicas al objeto de recopilar y analizar información sobre el discurso xenófobo del alcalde de Medina del Campo y su impacto mediático y en redes sociales, así como para promover la igualdad y no discriminación de las personas migrantes y prevenir y combatir el racismo y la xenofobia. Les solicito, también, que promuevan la colaboración institucional para cumplir estos cometidos.**

Es inadmisibles que los representantes políticos hagan declaraciones xenófobas. Las personas demócratas tenemos el deber de hacer todo lo que está en nuestra mano para defender los derechos humanos y erradicar los discursos de odio.

Quedo a su disposición para colaborar en este y otros asuntos. Reciban un cordial saludo.

En Medina del Campo (Valladolid), a 24 de julio de 2025.

Atentamente

Miguel Ángel Andrés Llamas